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Stadt 
Heidelberg 
Heidelberg, den 17.05.2022 

A n f r a g e  N r . :  0 0 4 7 / 2 0 2 2 / F Z   
A n f r a g e  v o n :  S t a d t r ä t i n  M a r g g r a f  
A n f r a g e d a t u m :  1 7 . 0 3 . 2 0 2 2  

B e t reff: 

Busparkplatz Berliner Straße 

Im Gemeinderat am 17.03.2022 zu Protokoll genommene Frage: 

Ich würde gerne fragen, warum es seit ungefähr vier Wochen in der Berliner Straße unge-
fähr auf Höhe des DKFZ, wenn man nach Norden fährt, kurz vor der Kurve, einen Buspark-
platz gibt, der Platz hat für zwei Gelenkbusse hat. Eine durchgehende Linie, darf nicht über-
fahren werden. Da stehen auch Busse, die ohne Kennung sind, deshalb kann ich nicht sa-
gen, welche Busse es sind. Aber es ist höchst irritierend, dass man mitten auf der Berliner 
Straße einen Busparkplatz macht und damit die Straße um eine Spur verringert. Es wäre 
schön, wenn Sie das erklären könnten. 

Diesen Busparklatz gab es vor einigen Wochen schon mal. Dann wurden die provisorischen 
Markierungen weggenommen, das waren Klebemarkierungen. jetzt sind die Markierungen 
seit circa 14 Tagen fest installiert und es ist mir wirklich ein Rätsel, warum in der Stadtver-
waltung auch der zuständige Bürgermeister von diesem Vorgang nichts weiß. Denn das ist 
die Haltestelle von zwei Gelenkbussen, die ich dort auch mittags um 11:00 Uhr stehen sehe, 
die keine Nennung haben, weshalb ich nicht weiß um welche Linien es sich handelt. Aber es 
ist sehr irritierend warum in einer erstens in einer verkehrsgefährdenden Situation wie vor 
einer Kurve so ein Parkplatz eingerichtet wird, da gib es keine Haltestelle und nichts. Wäre 
schön, wenn wir zeitnah eine Antwort bekämen. 

B eschlusslauf 

Letzte Aktualisierung: 09. Juni 2022 
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Antwort: 

In der Berliner Straße wurde aufgrund von Baumaßnahmen in der verlängerten Mönchhof-
straße sowie am Betriebshof eine Warteposition für Busse benötigt. Während der ersten 
Baumaßnahme konnte die Bushaltestelle „Bunsengymnasium“ von den Linien 37, 713 und 
721 nicht angefahren werden. Wendezeiten der Linien 713 und 721 wurden in die provisori-
sche Warteposition verlegt. Während der Baumaßnahme am Betriebshof wurde die War-
teposition durch die Busse des Schienenersatzverkehrs genutzt. Die Pausenposition wurde 
nach verkehrsrechtlicher Anordnung nördlich der Kreuzung Berliner Straße/ Im Neuen-
heimer Feld interimistisch eingerichtet.  

Die genannten Baumaßnahmen sind beendet, die Markierungen mittlerweile entfernt. 
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Sitzung des Gemeinderates vom 02.06.2022 

Ergebnis der öffentlichen Sitzung des Gemeinderates vom 02.06.2022 

Nachfrage Stadträtin Marggraf: 

Zu den schriftlichen Antworten, Thema Busparkplatz Berliner Straße. Mal abgesehen da-
von, dass die Frage aus dem März stammt und ich es schon sehr bemerkenswert finde, wie 
lange die Verwaltung braucht, um zu dem Ergebnis zu kommen, dass das Ersatzhaltestel-
len für eine Baumaßnahme am Betriebshof waren. Mir persönlich ist es ein kleines Rätsel, 
wie eine Baumaßnahme am Betriebshof zu einer Ersatzhaltestelle in der nördlichen Berli-
ner Straße führt. Das ist aber von mir aus egal. Nur, diese Bushaltestelle gibt es immer noch 
und hier in der Antwort steht, die Haltstelle sei inzwischen weg. Die gibt es immer noch. Und 
zwar ist sie inzwischen zum dritten Mal. die ist erstellt worden, da wurde geklebt, dann 
wurde das Geklebte wieder weggemacht, also diese gelben Markierungen. Dann wurde das 
wieder weggemacht. Dann war ungefähr eine Woche keine Haltestelle. Dann wurde das 
Ganze mit Farbe auf die Straße gepinselt. Und dann wurde das weggefräst. Dann war 14 Ta-
ge lang keine Bushaltestelle da. Und inzwischen ist es wieder geklebt. Und das ist ein völlig 
absurder Vorgang. Es steht in der Tat seit etwa drei Wochen kein Bus mehr da. Aber es ist 
wieder geklebt worden. Was erzählen sie mir denn hier? Ersatz für Baustelle am Betriebs-
hof und ist schon lange weg. Völliger Unsinn! 

Bürgermeister Schmidt-Lamontain: 

Ich gebe zu, dass solche Ersatzhaltestellen ein bisschen unter meinem Radar durchgehen. 
Aber ich nehme mir das Thema nochmal vor und schaue es mir an. Ich kann Ihnen da spon-
tan nichts dazu sagen. Der Sachstand, den wir damals aufgeschrieben haben, dass die Hal-
testelle beseitigt war, war glaube ich ein Zwischenzustand. Wenn Sie sagen, da ist jetzt wie-
der geklebt, muss ich mir das anschauen. Ich bekomme nicht jede Linie mit, die die Werk-
stätten auf die Straße kleben. Ich nehme es mit. 

Stadträtin Marggraf: 

Das wäre doch sehr schön. Schildbürger fallen einem da schon gar nicht mehr ein. Dreimal 
das gleiche Spiel zu machen in unterschiedlichen Varianten, wenn es nur um eine Ersatz-
haltestelle ging. Und wie gesagt auch noch weg zu fräsen. Das ist ein Auf-wand und ein Fi-
nanzaufwand. Ich verstehe das überhaupt nicht. 

Bürgermeister Schmidt-Lamontain: 

Wie gesagt, das muss ich mir anschauen. Sie bekommen eine Rückmeldung dazu. 

Ergebnis: behandelt mit Zusatzfrage 
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